

EL CONFLICTO VASCO ►► *La ofensiva etarra*

La hija de un empresario de Ordizia salva la vida al fallar una bomba colocada en su coche

El artefacto, que estalló parcialmente, tenía un explosivo similar al robado por ETA en Bretaña

► Tres semanas después de que ETA hiciera estallar un coche bomba para amedrentar a los empresarios que no se dejan extorsionar, la banda colocó ayer otro artefacto bajo el coche de un pequeño empresario de Ordizia. Su hija circuló 500 metros con la bomba bajo sus pies. Por suerte, la carga explosiva falló.

SAN SEBASTIÁN. (Redacción.) — Otra vez los empresarios son objetivo de ETA. La hija de un pequeño empresario del Goierri guipuzcoano recorrió ayer 500 metros con una bomba bajo su coche. Pese a que estallaron dos detonadores que contenía el artefacto, no lo hizo el resto de la carga explosiva, por lo que no hubo que lamentar daños personales. La bomba contenía entre un kilo y un kilo y medio de un explosivo similar a la dinamita robada por ETA en la localidad francesa de Plevin (Bretaña) en septiembre pasado, lo que apunta a la banda terrorista como autora del atentado.

El titular del vehículo es Juan Bautista Rubio Beloki, propietario de tres restaurantes —dos en régimen de concesión— que se encuentra ayer en Cambrils de vacaciones. Se da la circunstancia de que una hermana de Rubio está casada con el empresario guipuzcoano Juan Antonio Arruabarrena, quien tras ser extorsionado por ETA en 1993 deci-

dió trasladar su empresa de fabricación de pastas a Pina de Ebro (Zaragoza), según informó anoche la agencia Efe.

Aunque la policía cree que el atentado podría estar relacionado con la campaña de extorsión de ETA, al cierre de esta edición se estaba a la espera de poder hablar con el empresario para saber si la banda le había reclamado dinero. La bomba tenía un mecanismo de activación mediante un temporizador, según informaron fuentes del Gobierno vasco. Los exámenes de los expertos en explosivos de la Ertzaintza descartaron que el artefacto tuviera algún tipo de mecanismo de activación mediante el movimiento del vehículo.

Fuentes relacionadas con la investigación indicaron a "La Vanguardia" que la deflagración de la bomba debería haberse producido a las siete de la mañana, hora fijada por el temporizador. A esa hora, sin embargo, se produjo la deflagración de dos detonadores que tenía el artefac-



JAVIER ECHEZARRIETA / EFE

Dois ertzainas, ayer junto al coche del empresario vasco

to, pero el resto de la carga explosiva no llegó a estallar. Dicha deflagración provocó que el artefacto quedara colgando bajo el vehículo, y en esta situación se encontraba cuando la hija del empresario lo puso en marcha poco antes de las once y veinte de la mañana.

La mujer fue advertida por un vecino de la presencia de un paquete sospechoso cuando circulaba por la avenida de los Gudaris de Ordizia, por lo que detuvo el vehículo, momento en el que el artefacto se desprendió. La hija del empresario retiró el vehículo y se alejó de la zona mientras eran alertadas la policía municipal y la Ertzaintza. Los policías establecieron un cordón de seguridad que obligó a desalojar las viviendas más próximas y a cortar la circulación por la citada calle. Los agentes de la unidad de desactivación de explosivos confirmaron que se trataba de una bomba tipo lapa y la retiraron tras neutralizar el mecanismo de activación.

Tanto este intento de atentado como el de Guecho estuvieron precedidos por una intensa campaña de cartas de extorsión enviadas a empresarios y profesionales solicitándoles el pago de distintas cantidades de dinero. En las últimas semanas, algunos empresarios habían recibido nuevas misivas de ETA. ●

Un artefacto estalla en la sede de "El Correo" en Vitoria sin causar víctimas

VITORIA. (Redacción.) — Un artefacto hizo explosión sobre las 19.20 horas de la tarde de ayer en la delegación de Vitoria del periódico "El Correo". El artefacto se encontraba en el interior de una mochila situada junto a la puerta principal, en la primera planta del edificio.

Este es el tercer atentado que sufre este periódico en lo que va de año, después de que estallara otra bomba en el domicilio de los padres

dujo a los pocos minutos, antes de que pudieran llegar las patrullas, pero no causó daños personales, a pesar de que trabajan más de una veintena de empleados.

Fuentes de "El Correo" señalaron que la deflagración produjo un estruendo enorme, un incendio y una gran humareda que se extendió por toda la delegación, por lo que tuvieron que abrir las ventanas. El artefacto causó daños en la puerta de acceso a las oficinas, en el suelo y en el techo, y ennegreció las paredes. Especialistas en desactivación de explosivos de la Ertzaintza se hicieron cargo de los restos del explosivo para examinarlos. La primera impresión es que se trataba de un artefacto casero.

Poco antes de producirse este ataque, los diarios "ABC" y "La Razón" y la organización Movimiento contra la Intolerancia recibieron tres explosivos simulados en sus sedes madrileñas. Las primeras investigaciones, que descartaron de inmediato la autoría de ETA, indicaron que los paquetes eran en realidad latas de atún, sin explosivos ni detonadores. En los dos medios de comunicación figuraba el mismo remitente, el preso Juan José Romero Chuliá, que se suicidó el pasado marzo y era considerado muy peligroso. En el tercer paquete figuraba el nombre de David Jiménez, —el mismo que apareció en el sobre explosivo que recibió el periodista Jesús María Zuloaga en abril—, y en su interior había un mensaje referido a las torturas que supuestamente reciben los presos. ●



PAULINO ORIBE / EFE

"El Correo", tras la explosión

de un redactor jefe, en Bilbao, y de que las oficinas de Guecho fueran atacadas con artefactos incendiarios. Poco antes de que se produjera la deflagración, uno de los periodistas que se disponía a salir vio la mochila junto a la puerta, por lo que retrocedió y notificó sus sospechas a una compañera para que avisara a la Ertzaintza. Aunque el aviso se hizo de inmediato, la explosión se pro-

► UN MUNDO DONDE INTERNET ES MÁS RÁPIDO

www.serviciosinternet.com

Teléfono Información: 902 51 99 99

¿Te imaginas un mundo donde viajar por la red sea un sprint, donde tengas acceso directo a un portal sin límite de servicios, donde tu website tenga la mejor suite, donde tu servidor no tenga problemas de espacio, donde hagas negocios redondos sin esperas y en tiempo real?

ENTRA EN LA RED CON **Servicios Internet**

servicios internet

TU ACCESO MÁS RÁPIDO A INTERNET

Sólo en **METRORED online**

comunicaciones y aplicaciones vivas en la red

www.metrored-online.com